

## Doktorand\*innenkolloquium

Daniel Losch,<sup>1</sup> Simone Opel<sup>2</sup>

**Abstract:** Das Doktorand\*innenkolloquium in der Didaktik der Informatik hat mittlerweile eine gute und lange Tradition. Das erste Kolloquium fand auf der INFOS 1999 in Potsdam statt. Seither ist diese Zusammenkunft wissenschaftlicher Qualifikand\*innen kontinuierlich zweimal jährlich durchgeführt worden. Durch die wachsende Anzahl von Arbeitsgruppen in der Didaktik der Informatik wird die Community der Doktorand\*en erfreulicherweise immer größer und vielfältiger. Inzwischen sind eine Menge der Doktorand\*innen in der Regel Mitarbeiter von denen, die das Ganze dereinst in Potsdam ins Leben gerufen haben.

Während im Herbst das Kolloquium im Wechsel auf der INFOS und auf der WiPSCE stattfindet, treffen sich die Doktorand\*innen im Frühjahr an einer der lokalen Standorte der Didaktik der Informatik. Das Kolloquium wird beständig weiterentwickelt. In diesem Jahr kann das Herbst-Kolloquium auf der INFOS 2021 daher das erste Mal als offizielle Veranstaltung der Fachgruppe »Didaktik der Informatik« (DDI) stattfinden. Dabei obliegt die organisatorische und inhaltliche Verantwortung aber weiterhin den Doktorand\*innen vor Ort, die als Ausrichter\*innen die Chance haben, einen wissenschaftlichen Austausch unter Kolleg\*innen zu initiieren. Der durch die Corona-Pandemie bedingte Umzug auf ein »Distanz-Kolloquium« wird nach zwei erfolgreich vorausgehenden Kolloquia nun bereits das dritte Mal durchgeführt.

Die Hauptveranstaltung des Kolloquiums zur INFOS 2021 ist ein *reines* Doktorand\*innen-Treffen und findet einen Tag vor der Konferenz am 7. September 2021 statt. Während der Eröffnung kommen alle Teilnehmenden zu Wort und stellen sich und ihr jeweiliges Forschungsanliegen kurz vor. Daraufhin werden in mehreren Sessions im Rahmen von Kurz- oder Langvorträgen verschiedene Dissertationsvorhaben zur Diskussion gestellt. Die Teilnehmenden schätzen dabei in der Regel vor allem das direkte und offene Peer-Feedback, das den eigenen Forschungsprozess konstruktiv voranbringt. In einer weiteren Session werden Poster oder Abbildungen vorgestellt. Auf der INFOS 2021 selbst ist erstmalig ein öffentlicher Austausch der Doktorand\*innen mit der interessierten Fach-Community eingerichtet, in dem die diversen Forschungsinteressen und -ansätze z. B. anhand von Postern, Abbildungen oder kurzen Statements diskutiert werden.

**Keywords:** Kolloquium; Doktorand\*innen; Didaktik; informatische Bildung; Forschungsaustausch

---

<sup>1</sup> Bergische Universität Wuppertal, Gaußstraße 20, 42119 Wuppertal, d.losch@uni-wuppertal.de

<sup>2</sup> FernUniversität in Hagen, Universitätsstraße 47, 58097 Hagen, simone.opel@fernuni-hagen.de